
F r a g e s t u n d e 
 

Gemeinderatssitzung am 16. Oktober 2014 
 
 

Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 
 

1 
 
SPÖ 

 
GR.in Mag.a Alexandra 
Marak-Fischer 

 
Ostgürtel 
 
Bis wann werden die betroffenen AnrainerInnen ihrer 
Sorgen vor dem drohenden „Ostgürtel“ entledigt sein – 
mit anderen Worten: Bis wann wird, wie von dir im 
Frühling angekündigt, festgelegt ein, wo die Trasse und für 
welche Art von Verkehr die Trasse bestehen bleiben soll 
und wo sie aufgegeben werden kann? 
 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
2 

 
FPÖ 

 
GR.in Mag.a Astrid 
Schleicher 

 
Brauchtumsfeste in Grazer Kindergärten 
 
Sind Sie bereit im Rahmen Ihrer Zuständigkeit dafür zu 
sorgen, dass die christlichen Brauchtumsfeste – hier vor 
allem das Martinifest, das Nikolausfest, Heiliger Abend 
und Osterfest – in die inhaltliche Erziehung innerhalb der 
Grazer Kindergärten in ausreichendem Ausmaß einfließt 
und einfließen wird? 
 
 

 
StR. Kurt Hohensinner, 
MBA 



 
3 

 
Grüne 

 
GR.in Mag.a Andrea 
Pavlovec-Meixner 

 
Baumschutz auf Baustellen durch Umsetzung der 
Ermächtigungsverordnung zum Baugesetz und den 
erweiterten Auflagenkatalog für Baubescheide 
 
Welche Maßnahmen zum Baumschutz auf Baustellen 
werden aktuell seitens der Bau-und Anlagenbehörde 
bescheidmäßig vorgeschrieben? 
 
 

 
StR.in Elke Kahr 

 
4 

 
Piraten- 
partei 

 
GR. Philip Pacada 

 
Unesco City of Design 
 
Welche Maßnahmen haben Sie getroffen seit der Bericht 
veröffentlicht wurde, um der Kritik und den Empfehlungen 
des Stadtrechnungshofes gerecht zu werden? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
5 

 
ÖVP 

 
GR. Stefan Haberler, MBA 

 
Lückenschluss Radweg Stattegg-Andritz 
 
Können wir damit rechnen, dass Sie die nötigen Mittel 
freigeben, damit nächstes Jahr, rechtzeitig vor der 
Eröffnung des Seniorenheimes Erika Horn, der Radweg 
benützt werden kann? 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 



 
6 

 
KPÖ 

 
GR. Kurt Luttenberger 

 
Gutachten der Stadt Graz zum Verkehrsaufkommen 
Steinbergstraße 
 
Sind Sie bereit, baldigst ein eigenes Gutachten der Stadt 
Graz in Auftrag zu geben, in dem u.a. der genaue „Ist-
Zustand“ und das künftige Szenario des 
Verkehrsaufkommens der betroffenen Grazer 
Straßenbereiche evaluiert werden und eine eingehende 
Analyse angeboten wird? 
 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
7 

 
SPÖ 

 
GR.in Karin Katholnig 

 
Jobticket für alle MitarbeiterInnen im Haus Graz 
 
Wäre es möglich, dass Sie sich als Beteiligungsreferent 
dafür einsetzen, dass es für alle MitarbeiterInnen des 
Hauses Graz ein Jobticket gibt? 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
8 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Rudolf Moser 

 
Gemeinwesenarbeit Stadtteil „EggenLend“ 
 
Sind Sie, sehr geehrte Frau Stadträtin, bereit, in der im 
Motivenbericht geschilderten Angelegenheit wirksame 
Schritte zur Streitbeilegung zu ergreifen? 
 
 
 
 

 
StR.in Elke Kahr 



 
9 

 
Grüne 

 
GR. Nibaldo Vargas 

 
Erhöhung des Anteils biologisch angebauter Lebensmittel 
in der Zentralküche der Stadt Graz 
 
Bist du bereit, die Maßnahmen, die die Bio-Ernte 
Steiermark zur Anhebung des Bio-Anteils in der 
Zentralküche auf 35 bis 40 % ausgearbeitet hat, dem 
Gemeinderat zu präsentieren und die erforderlichen 
Schritte zu deren Umsetzung zu diskutieren? 

 
Bgm.-Stv.in Mag.a Dr.in 
Martina Schröck 

 
10 

 
ÖVP 

 
GR.in Martina Kaufmann 

 
Werbung für Cannabis vor Schulen 
 
Hältst du es für sinnvoll, dass man gerade junge 
Schülerinnen und Schüler auf diese Weise mit dem Thema 
„Drogenkonsum“ konfrontiert und ist das die Art der 
„Aufklärung“ für junge Menschen so wie du sie dir 
vorstellst? 

 
StR.in Lisa Rücker 

 
11 

 
KPÖ 

 
GR.in Mag.a Ulrike 
Taberhofer 

 
Mögliche Ausweitung des Angebotes SeniorInnenturnen 
 
Sind Sie bereit, aufgrund des erhöhten Bedarfs ein 
zusätzliches Kursangebot „SeniorInnenturnen“ 
einzurichten? 

 
Bgm.-Stv.in Mag.a Dr.in 
Martina Schröck 

 
12 

 
FPÖ 

 
GR.in Claudia Schönbacher 

 
Jugend TaxiCard 
 
Gibt es eine entsprechende Evaluierung, die dazu geführt 
hat, dass die Jugend TaxiCard nicht mehr angeboten wird? 

 
Bgm.-Stv.in Mag.a Dr.in 
Martina Schröck 



 
13 

 
Grüne 

 
GR.in Mag.a Astrid Polz-
Watzenig 

 
Prüfung von Unterbringungsmöglichkeiten für 
AsylwerberInnen in Gebäuden der Stadt Graz und ihrer 
Beteiligungen 
 
Sind Sie bereit, prüfen zu lassen, ob die Stadt Graz und ihre 
Beteiligungen im Bereich ihrer Immobilienbestände kurz-, 
aber auch mittelfristig, Unterbringungsmöglichkeiten für 
AsylwerberInnen – bei entsprechender Zusammenarbeit 
mit den Hilfsorganisationen, wie z.B. der Caritas – zur 
Verfügung stellen könnte? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
14 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. Andreas Molnar 

 
Verkehrssituation Marktgasse 
 
Bist du als verantwortlicher Verkehrsstadtrat bereit, mit 
dem Verkehrsreferenten des Landes Steiermark, Landesrat 
Dr. Gerhard Kurzmann, Kontakt aufzunehmen, um 
alternative Pläne zur Entschärfung der Situation im Bereich 
Waltendorfer Hauptstraße/Marktgasse zu entwickeln? 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
15 

 
KPÖ 

 
GR.in Christine 
Braunersreuther 

 
Freier Eintritt in Grazer Museen 
 
Sind Sie bereit, sich dafür einzusetzen, dass sämtliche in 
Graz ansässige Museen von Eintrittsgeldern befreit 
werden und dass die dafür nötige Kommunikation mit den 
zuständigen städtischen Stellen sowie dem Land 
Steiermark geführt wird? 
 

 
StR.in Lisa Rücker 



 
16 

 
FPÖ 

 
GR. Berno Mogel 

 
Toilette am Kaiser-Josef-Platz 
 
Sind Sie bereit, als Beteiligungsreferent der Stadt Graz mit 
dem Ankünder betreffend die Umsetzung eines solchen 
Pilotprojekts am Kaiser-Josef-Platz in Kontakt zu treten 
und dem Gemeinderat in seiner nächsten Sitzung darüber 
zu berichten? 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
17 

 
Grüne 

 
GR. Karl Dreisiebner 

 
Wohnstraße Wolkensteingasse 
 
Welche Möglichkeiten haben die AnwohnerInnen der 
Wolkensteingasse und der Reselgasse, um das von 
BürgerInnen gewünschte Verfahren zum Zwecke der 
Überprüfung und Einrichtung einer Wohnstraße doch noch 
zu erreichen? 
 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
18 

 
Grüne 

 
GR.in Mag.a Daniela Grabe 

 
Maßnahmen zur Reduzierung der Einkommens- und 
Karriere-Schere in den stadteigenen Betrieben 
 
Welche der seit 2012 angekündigten Maßnahmen zur 
Reduzierung der Einkommens-und Karriere-Schere in den 
stadteigenen Bereichen wurden seither seitens des 
Referats Frauen & Gleichstellung konkret initiiert bzw. in 
welchem Ausmaß sind diese bereits umgesetzt? 
 

 
Bgm.-Stv.in Mag.a Dr.in 
Martina Schröck 



 
19 

 
Grüne 

 
GR. Dr. Gerhard Wohlfahrt 

 
Fakten und Daten zur Altstadtbim 
 
Auf welche Fakten und Daten (Entwicklung der 
Fahrgastzahlen, zusätzlich anfallende Kosten, Effekte bzw. 
Umstieg von Auto auf ÖV) basiert die Entscheidung der 
Holding für die Fortsetzung des Projektes „Altstadtbim“? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 
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